

# Participez à redessiner le RAME

En rappel, le RAME est né en 2001 de la volonté d'activistes burkinabè et d'une ONG internationale (Médecins Sans Frontière) de contribuer au mouvement international pour l'accès aux médicaments contre le VIH en Afrique. Ces géniteurs ont souhaité au départ une structure plus orientée sur l'opérationnel et l'atteinte des résultats que sur les procédures institutionnelles lourdes. Il devait être complémentaire aux acteurs qui existent et ne devrait pas faire doublon. Ils ont mis presque deux années pour formaliser sa structuration. Cette structuration a plusieurs fois été repensée, notamment au niveau du membership. D'organisation composée exclusivement de personnes physiques, elle a évolué vers une composition mixte avec comme membres des personnes physiques et des personnes morales, pour finir à nouveau comme une organisation uniquement de personnes physiques. Sur le plan stratégique, elle a évolué d'une organisation activiste en opposition frontale avec le décideur public à une organisation toujours activiste mais collaboratrice avec le décideur public. Après 19 ans d'existence, le contexte sanitaire a évolué, l'environnement des politiques a beaucoup changé, de nouveaux défis et enjeux sanitaires sont apparus, les réalités des acteurs et des partenariats sont dans d'autres dynamiques. Il est alors nécessaire pour un acteur tel que le RAME de s'interroger sur son projet associatif, son efficacité, son efficacité et la pertinence de ses actions, ainsi que sa viabilité financière. Le RAME a décidé d'assumer ce processus en comptant sur ses ressources techniques internes (membres actifs et personnel salarié) en engageant un vaste processus d'auto-évaluation de sa performance. Toutefois, dans son souci d'être une organisation ouverte, et de pouvoir profiter de l'expertise et de l'expérience de son vaste réseau de partenaires, il a décidé d'associer à ses démarches internes, une consultation externe. Ainsi vous pouvez l'accompagner volontairement dans ce processus, selon votre profil, votre expertise et votre expérience avec lui. Le tableau ci-dessous indique les profils, les expertises et les expériences, sans se limiter à ceux-ci, et le type de contribution que vous pouvez lui apporter.



## Vous avez connu le RAME à sa création?

Vous pouvez:

- apporter vos contributions sur les enjeux sanitaires du moment
- témoigner de la manière dont il a été perçu
- évoquer les faits marquants que vous retenez

## Vous avez connu le RAME pendant son parcours?

Vous pouvez:

- donner votre appréciation sur la pertinence de ses interventions
- parler des erreurs commises
- témoigner des effets de ses actions dans votre environnement de travail et dans l'accès aux services de santé
- exprimer votre opinion sur son évolution

## Vous êtes expert-e en gouvernance des ONG?

Vous pouvez:

- contribuer à l'analyse sur l'efficacité de ses interventions en termes de la qualité d'utilisation de ses ressources pour atteindre les meilleurs résultats
- contribuer à une reformulation de sa vision, de ses valeurs et de ses directives générales

## Vous êtes expert-e programmatique ou décideur politique?

- Vous pouvez contribuer à l'évaluation de l'efficacité de ses interventions

## Vous êtes expert-e en santé publique et santé mondiale?

Vous pouvez :

- participer à l'évaluation de la pertinence de ses interventions actuelles
- l'orienter sur les nouveaux défis et enjeux sanitaires
- l'accompagner sur la définition des nouvelles interventions

## Vous êtes un bénéficiaire de ses interventions?

Vous pouvez :

- témoigner sur les effets de ses interventions
- vous prononcer sur la pertinence de ses interventions
- lui proposer d'autres interventions que vous jugez plus pertinentes

**Pour rejoindre le RAME sur cette expérience exaltante**



**Je m'inscris**

Une attestation de reconnaissance sera délivrée à tous-tes ceux-celles qui apporteront des contributions. Merci d'avance de participer